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特首梁振英昨日繼續率領一眾司局長落區聽取民意
了解民情，卻遭到反對派中激進示威者的狙擊。在特
首到場時，示威者不但高聲叫囂，意圖衝近特首面
前，而且更不時將水樽等雜物以至摺㟧擲向特首，差
點擊中特首頭部。示威者更與在場維持秩序的警員發
生衝撞。鏡頭所見，警員對於示威者的衝擊處處克
制，好言相勸，並多次扶起跌倒的示威者。然而，示
威者卻將警員視作仇人，不斷向他們大聲喝罵，粗言
穢語不絕於耳，有示威者甚至衝至警員面前，意圖襲
警，終被多位警員拉開；有的示威者躺在地上，阻止
特首的車前進。當警員將他們抬走時，反而被指控
「打人」。由始至終，警方都以專業的態度應對示威者
的激進行徑，維持現場秩序，市民都看在眼裡。

暴力衝擊愈益猖獗

令人憂慮並感到氣憤的是，近日反對派激進分子不
斷狙擊官員落區，不但將矛頭指向各問責官員，更對
執行職務的警員百般刁難。事實上，官員落區聽從民
意，是政府應有之義，斷沒有狙擊之理。同時，警員
肩負維持社會秩序的職責，有責任確保會議正常進
行，並保障各問責官員的人身安全。然而，示威者近
期的行徑卻是走火入魔。昨日竟然在光天化日之下襲
擊特首，意圖煽動製造「白色恐怖」，以威嚇阻止特首
及問責團隊與市民接觸。面對這種暴力狙擊，警員果
斷地將示威者隔開，保障特首及其他官員的安全，合
情合理的執法，應該予以支持，而示威者衝擊警方的
行為必須受到譴責。
本港警隊的水準一直享譽國際，是世界公認為最優

秀的警隊之一。警員是維護香港社會治安的重要力

量，在市民的眼裡是懲惡揚善的象徵，香港社會的安
寧警隊功不可沒，而警隊也是本港法治社會的重要基
石。一直以來，警隊以優秀的表現得到社會各界的認
同。然而，激進示威者不斷將矛頭指向警隊，反對派
及其喉舌如《蘋果日報》之流不斷抹黑警方，這樣做
的目的只有一個：就是要打擊警權，令警方不能再果
斷執法，屆時激進示威者可以發動更大規模的政治狙
擊，令特區政府施政舉步維艱。為此，反對派及激進
示威者借問責官員落區，不斷煽動「暴民政治」及暴
力歪風，既是企圖衝擊新政府的施政，也是要挑戰警
權。如果對於一小撮示威者挑戰警方的行為聽之任
之，警權愈退愈後，本港的社會秩序將得不到保障，
激進示威者將會更為有恃無恐，屆時癱瘓交通要道、
搗亂私人地方、糾眾叫囂辱罵他人的行徑將成家常便
飯，本港恐將成為「九反之地」，全港市民都會身受其
害。

社會聯手抵制「暴民政治」歪風
尊重不同意見是言論自由的一大標準。暴力示威者

連起碼的民主意識都沒有，以暴力違法的手段去令他
人噤聲，這是一種極為粗暴的打擊言論自由的行徑。
亞里士多德曾指出：「法律是一種秩序，良好的秩序
基於普遍遵守法律；法律是正義的體現。」法律是自
由的界限，縱容一小撮人打㠥「自由」的幌子行違法
之舉，是置法律尊嚴於不顧，香港就會向下沉淪。反

對派及激進示威者屢屢濫用
本港的自由，以所謂「公民抗
命」衝擊法治的界線，只會令本
港陷入「暴民政治」的亂局，港人珍
視的和諧穩定將會被「暴民政治」毀於一旦。這怎能
不引起市民的警覺。正如昨日有市民在會面中提到，
反對派令新政府施政舉步維艱，究竟是誰最受害？當
然是7百萬市民，這是市民必須清楚的一件事。
「暴民政治」是本港政治的毒瘤，是本港社會劣質

性的癌細胞，必須及早切除。當中首要是支持警方嚴
正執法，對違法人士依法懲處。只有警方在暴徒面前
不後退，對於違法行為及早制止，才是遏止「暴民政
治」的有效方法。社會理應支持警方執法，對暴力行
為說不。同時，本港實施暴力衝擊的成本過低，法庭
過去對於違法抗爭的判罰過輕，一般只是判罰社會服
務令甚或勸喻幾句就當庭釋放，判罰與行為的嚴重性
極不相符，令激進分子更加有恃無恐。政治暴力「零
成本」遺禍無窮，而愈趨走火入魔的抗爭衝擊，不但
嚴重破壞社會秩序，妨礙市民的日常生活，更演變成
「V煞」暴徒肆無忌憚的傷害他人事件，社會絕不能
對違法行為坐視不理。法庭不應因為以表達訴求為
名，就對違法行為「高高舉起，輕輕放下」，唯有依
法辦事，才可遏止暴力歪風，維護本港的法治社會形
象。

反對派中的激進分子不斷狙擊落區特首及官員，以粗暴行徑衝撞警方防線，既是企圖打擊新

政府的施政，也是要挑戰警權。警方的執法是本港法治社會的重要基石。一些示威的激進分

子，對盡忠職守的警員肆意挑釁、攻擊。如果聽之任之，警權愈退愈後，本港的社會秩序將不

得不到保障，激進示威者將會更為有恃無恐，屆時癱瘓交通要道、搗亂私人地方、糾眾叫囂辱

罵他人的行徑將成家常便飯，本港恐將成為「九反之地」，全港市民都會身受其害。「暴民政

治」不單是本港政治的毒瘤，更是本港社會劣質性的癌細胞，必須及早切除。市民更應齊聲譴

責暴行，支持警方果斷執法，決不容暴力之風橫行。
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在立法會功能界別議席中，教育界長期由民主黨張文
光「霸佔」，其所屬組織教協早前決定推舉會長馮偉華
出選。作為本港另一具規模的教職員協會，教育評議會
主席何漢權昨出席教育同工造勢大會，表明將參選立法
會功能界別選舉。

為前線教職員發聲
何漢權昨日在會上表明，希望代表前線教職員的聲音帶進議會。

「造勢」大會上，邀得約200名教職員出席，教評會主席鄒秉恩於造勢
會上批評說，立法會教育界的聲音長期由一人代表，並指該「代表」
欠缺經驗，相反何漢權擁有多年基礎教育背景，更明白前線教職員的
情況。
就香港教育未來發展，何漢權建議，特首應推出每年一度教育專項

報告、將整體教育投資設於本地生產總值5%以上、改變「外行領導內
行」的教育決策機制等，他又認為政府於教育問題上可起「龍頭」角
色。 ■香港文匯報記者　鄭治祖

葉劉田二少分戰港島新西

新民黨主席葉劉淑儀及副
主席田北辰昨日在與傳媒茶
㟌時表示，該黨成立只有約1
年，故於今年9月舉行的立法
會換屆選舉，該黨不可能於5
大直選區域都派人參選，故
自己計劃與田北辰「兵分兩

路」，分別參選港島和新界西。
被問及是次立法會的選情時，

葉劉淑儀認為，同樣盛傳會在港
島區出選的自由黨主席劉健儀，
及民主黨副主席單仲偕等和她一
樣，都會爭取中產選票，故相信
自己的選情會比較困難。

爭取理性務實選民支持
積極考慮參選新界西選區的田

北辰說：「新民黨希望於立法會
選舉，爭取過往沒有投票或新登
記的『新選民』支持。另外，新
民黨一直抱㠥『親民，親道理』
的宗旨，對每個議題都秉持獨
立、中立的態度，相信選舉中可
得到理性、務實的選民支持。」
他並提出，新界西除有僭建問

題外，屯門及元朗區的輕鐵系統
亦已「泥足深陷」，自己正構想向
當局提出以「雙層列車」行走當
地的建議。

■香港文匯報記者　鄭治祖

盧偉國「備選」工程界
立法會會期尚未完結，功

能界別已有不少團體表示有
意「去馬」，曾任沙田區議員
達15年之久的盧偉國，昨日
於記者會上表示將積極「備
選」，更邀得梁廣灝、嚴建平
及黃澤恩等多位知名工程師

出席造勢。被問到比起現任工程
界立法會議員何鍾泰的優勢，盧
偉國表示自己有幹勁，他又說備
選是希望以立法會議員身份，監
察梁振英政綱的落實，與曾在特
首選舉提名期提名梁振英無關。
在昨日記者會上，盧偉國稱備

選立法會旨在監察特區政府施
政、推動社會持續發展、保障工
程師業界權益，及推動政制發
展。曾任2007至2008年度香港工

程師學會會長，現任城市規劃委
員會等多個組織委員，盧偉國
稱，除擁有專業知識外，他亦參
與多項社會公職，而擔任沙田區
議員工作期間，亦令他明白專業
界別與推動社會發展的關係，相
信可將上述經驗帶進議會。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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《民建聯20年史》新書付梓
總結廿載「真誠為港」路

《民建聯20年史》新書發布儀式昨日由立法會
主席曾鈺成、商務及經濟發展局局長蘇錦樑、聯
合出版（集團）有限公司總裁陳萬雄、該書作者
阮紀宏，及譚耀宗主禮。

憑實幹獲市民認同
多位民建聯的創會會員出席儀式，其中，創會

會員、現為民建聯監委會委員的吳兆華談及創黨
20年的感想時指出，民建聯在創會初期處於一個
十分艱難的社會政治環境，但民建聯憑㠥「真誠
為香港」的理念，靠誠意，做了許多實實在在的
工作，得到市民的認同，會員人數由幾十人，發
展到兩萬多人。他期望民建聯在日後的發展過程
中，不僅要繼續做好地區工作，服務好市民，還
要做好理論建設和輿論宣傳的工作，爭取市民的
認同。

艱辛路上茁壯成長
在創會早期加入民建聯的前立法局及立法會議

員陳榮燦指出，民建聯初創立之時，「親中」的
政治色彩成為選舉中的「票房毒藥」，這反映市

民對民建聯有許多誤解，現在經過辛苦的努力，
民建聯一步步取得市民的認同和支持，這20年的
路雖然走得辛苦，但很值得。他期望民建聯未來
的發展中，繼續朝向跨階層多元化的方向，吸引
更多不同階層的社會成員加入。

回顧歷史自我檢討
陳萬雄在發布會上致辭時指出，民建聯是香港

的重要政黨，是維持香港當前和日後發展的重要
政治力量，透過撰寫和出版黨史，將民建聯過往
20年的歷史，包括治港理念，以及民建聯所做的
多種工作，作一個總結，堂堂正正地公諸社會，
以正視聽，這種做法非常重要，既可澄清不實的
傳聞和偏頗的報道，同時也是作為一個負責任的
政黨的重要工作。
他指出，回顧歷史可以自我檢討，民建聯出版

黨史，對促進市民認識民建聯，了解政黨政治發
展，以及建立理性的政治環境都是十分有必要
的。

折射香港政治發展

該書的作者阮紀宏則表示，政黨在香港扮演十
分重要的政治角色，將來會進一步影響香港的政
治生態，但香港社會對政黨的研究很缺乏，民建
聯20年的發展史，可以折射出香港政治的發展。
香港經歷過回歸前的港英統治時期，以及回歸後
的「一國兩制」、「港人治港」時期，政治變化
急速，幅度也很大，在落實「一國兩制」方面，
社會上曾有多種探索，民建聯在這一發展過程
中，以不同的角色參與其中，故民建聯在這些歷
程中的表現如何值得深入研究，這些研究不只對
民建聯今後的發展有參考價值，而且對解釋香港
政治發展也是重要的依據。
今年是民建聯創黨20周年，除了最新出版的這

本黨史《民建聯20年史》外，去年民建聯也已出
版黨史系列─《建港心路─我們和民建聯的緣
與份》，該書亦由阮紀宏執筆，訪問了40多位民
建聯成員，包括創會成員、近幾年加入的年輕成
員、領導層，以及義工和職員，內容有對民建聯
發展不同階段的回顧、對得失經驗的總結、關於
組織建設和選舉運作的心得，以至對未來香港政
治發展的看法等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯南區支
部及中西區支部昨日主辦慶祝民建聯20周年會慶
酒會。民建聯創黨主席曾鈺成表示，民建聯不斷
發展壯大，是得到不少社區好友鼎力支持給予各
種意見、鼓勵及鞭策，希望民建聯繼續發展，迎
接普選的來臨。
昨日舉行的酒會，主禮嘉賓除曾鈺成外，還包

括中聯辦港島工作部副部長劉林，民政事務總署
副署長陳積志，民建聯黨團召集人、立法會議員
葉國謙，民建聯副主席、行政會議成員、立法會
議員李慧㠒，民建聯南區支部主席楊位款，及民
建聯中西區支部主席陳耀強。

主禮嘉賓讀出民生寄望
在酒會上，由各主禮嘉賓讀出民建聯的寄望及

目標。陳積志讀出「增加房屋供應，人人有個安

樂窩」；劉林讀出「優化人口政策，老有所依享
晚年」，其他嘉賓就提出「規劃公私營醫療制
度，優化醫療保健康」，「落實穩定交通票價，

完善交通減負擔」等。最後，各嘉賓在儀式上澆
灌植物幼苗，寓意點滴未來，灌溉茁壯成長的民
建聯地區工作大樹。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民建聯與中華書局昨日舉行《民

建聯20年史》新書發布會，首次

較系統完整地記錄民建聯20年的

發展歷史，包括創會、選舉、政

黨建設等多方面的情況。特首梁

振英更為該書寫序。民建聯主席

譚耀宗在會上表示，民建聯出版

20年史，目的不是自我吹噓，而

是希望通過客觀歷史記錄和分

析，協助民建聯總結20年來的成

敗得失。他說：「民建聯要做一

個『真誠為香港』的政黨，要團

結市民，推動香港各方面的建

設，就要認真從20年的歷史中汲

取經驗教訓。」

民記南區中西區酒會慶廿周年

■民建聯南區支部及中西區支部慶祝民建聯20周年會慶酒會，主禮嘉賓舉杯祝酒。

■《民建聯20年史》新書發布儀式昨舉行。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■葉劉淑儀及田北辰將「兵分兩

路」參選。

■工程師盧偉國備選立會。

香港文匯報記者鄭治祖 攝
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■何漢權宣

布 參 選 立

會。
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